
En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial de Toledo, siendo las . 
diecisiete horas y diez minutos del día diecisiete de mayo de dos mil uno, bajo la . . 

Presidencia de1 nmo. Sr. Alde-Presidente, D. José Manuel Molina Garcia, se . . 
. . 

reúne el Ayuntamiento Pleno, con la asistencia de  los siguientes Sres. Concejales: . . . . , i 
:y. .-.. ,. , 

GRUPO MUNICIPAL POPULAR.. 0 4  M4 Del Mar Lópa-Brea Ruiz, D. 
Miguel Angel Ruiz-Ayúcar Alonso, D. Juan Manuel de la Fuente de la Fuente, 0 4  
Rosa M4 Fenuínda-Marcote Sánchez-Mayoral, D. Femando Sanz DomIiUngzlez, 04 
M4 Luisa Mediada Pérez de León, D. Femando Femández Gaita.n, 04 NataIia 
Tutor.de Ureta, 0 4  M4 Paz Ruiz Gonzála, 0 4  M4 del Rosario García Rodrigua, 
D. Javier Alonso Cuesta y D. Luis SánchezContador Ludería 

GRUPO MUNiCIPAL SOCIALISTA- D. Juan Pedro Hernández Moltó, D. 
Rob&o López Femández, D. Antonio Guijaro Rabadán, D. Enrique Lorente 
Toledo, 0 4  M4 Jesús Abarca Lópa, 0 4  Carmen Bermúda Garáq 0 4  Milagros 
Tolón Jaime, Da Esther Padilla Ruu, D. Juan Aronso Ruu Molinq D. Pascual 
Aguado Miguel y. Da Ana Isabel Verdú Montes. 

GRUPO MUNICIPAL DE JZQUIERDA UNIDA-IZQUIERDA-DE CASTLLLA- 
LA MANCHA.- D. José Esteban Chozas Palomino. 

Asisten el Secretario General, D. Jerónimo Marüna Garcia, y el 
Interventor, D. Rafael Bielsa Tello. 

El objeto de la reunión es ceiebrar sesión exhaordin&a a fin de celebrar el 
debate sobre el estado del municipio. 

Abierta la sesión por el Rmo. Sr. Alcalde-Presidente, el Pleno Corporativo 
adoptó los siguientes acuerdos sobre los asuntos incluidos en el 

ASUNTO fiNIc0.- DEBATE SOBRE EL ESTADO DEL MUNICIPIO.- 

Abre el debate el ILMO. SR. ALCALDE PRESIDENTE quien q o n e  que 
procede en primer lugar la presentación de la Memoria de Gestión por palte del 
A l d e  de  la ciudad de Toledo. Muy buenas tardes, he querido bajar a esta 
bibuna porque me corresponde como Alcalde de la ciudad y responsable por 
tanto, márimo, del Gobierno Municipal, el desprenderme durante este debate y al 
menos durante un tiempo, de la condición además de ser Presidente del 
Ayuntamiento y por tanto ordenar y establecer, como establece la Ley de Bases de  
Régimen Local, la Presidencia de la Asamblea Local. SeiLoras y seriores 
concejales, compañeros de la Corporación Municipal, Representantes de  
Asociaciones de Vecinos, Senoras y señores: El Gobiemo Municipal del Paltido 
Popular comparece en esta sesión con el convencimiento de que se trata de  una 
excelente oportunidad para transmitir a la opinión pública, así como al resto de los 
Grupos Municipales, un  balance de la gestión desarrollada en los dos anos 
transcum.dos desde nuestra toma de posesión. Sabemos que este Debate nos va a 
permitir intercambiar ideas, puntos de vista sobre la gestión municipal. Cuando el 
día 3 de julio de  1999 pronunciaba ante este Plenario Municpal mi dismrso de  
investidura manifestaba que durante la presente legislatura nuestra capital iba a 
encarar el inicio de un nuevo siglo y esperaba con todo interés que este trám'to no 
se convi?iiese en U M  simple anécdota histórica, sino que debía suponer el 
comienzo de una nueva etapa de progreso, prosperidad y desarrollo para Toledo. 
A ello hemos dedicado nuestro trabajo en estos veintidós meses. Creo, 
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shceramente, que estamos poniendo en pie las bases sobre las que la ciudad de  
Toledo va a vivir su gran desarrollo urbano quepodna conducimos a superar esa 
cifra emblemhtica que el Ministerio de Hacienda diuide entre las ciudades de m& 
de cien mil habitantes y menos de cien mil habitantes. La acción de gobierno, 
desarrollada en este tiempo, se ha basado, fundamentalmente, en la resolución de 
variados problemas y proyectos municipales que desde hacía tiempo se  
encontraban paralizados por las más diversas cuestiones. Ha sido preciso 
desplegar una importante capacidad de gestión pública y política para 
desbloquear estos asuntos que en los próximos meses van a convertirse ya en 
realidades. El Casco Histórico un Patrimonio Unive~sal vivo. He querido comenzar 
esta exposición recordando lo acontecido en este Salón de Plenos el pasado día 26 
de abril, cuando los veinticinco miembros de  la Corporación Municipal votábamos 
a favor de la aprobación inicial de  la Ordenanza de  Ayudas a la Rehabilitación en 
el Casco Histórico. Esfa unanimidad es exponente del compromiso que todos 
hemos adquirido para potenciar la rehabilitación y reuitdización de nuestro 
conjunto monumental. El Programa Electoral con el que me presenté ante los 
ciudadanos en el año 1999, proponía un  compromiso importante con el futuro del 
Casco Histórico. En mi discurso de investidura manifestaba que éste sería objetivo 
prioritario de mi acción de gobiemo. A ello he dedicado una parte importante de  mi 
esgüao  al frente de la Alcaldía y creo, sinceramente, que se ha dado el impulso 
definitivo para que todos nos mostremos esperanzados ante el futuro. Al asumir la 
Alcaldía-Residencia del Ayuntamiento de Toledo teníamos sobre la mesa serios 
problemas para materializar la consütucián del Real Patronato de la Ciudad de  
Toledo, que había sido creado por Consejo de Ministros un ano antes. Dediqué 
mis primeros esfuenos, a intentar desbloquear esta situación, circunstancia por 
cierto, que así fue aprobada por el Pleno Municipal, por unanimidad, de  este 
Ayuniamiento en una de sus primeras decisiones. Yo les  puedo asegurar que 
cambiar un  acuerdo de  un Consejo de Ministros no es labor sencilla, pero el éxito 
acompañó las numerosas gestiones realizadas ante diferentes instancias 
gubernamentales. Y terminamos, recordarán Vdes., el año 1999 con la buena 
noticia de que el consejo de Ministros habfa aprobado la modificación del Real 
Decreto de creación del Real Patronato de la Ciudad de Toledo? para adecuar su 
estructura a la existente en la ciudad de Santiago de Compostela, único referente 
existente en nuestro país. Con esfa modificación se despejaba el camino para la 

y puesta en funcionamiento del mismo. Tras intensas gestiones se  
collszllSZguió fijar la fecha del 2 de octubre para la constitución del Real Patronato. 
Aquella tarde, a las 18 horas en la Sala Capitular del Ayuntamiento de Toledo y 
bajo la praesldencia de honor de Su Majestad el Rey y con la presencia del 
Preszeszdente del Gobierno y varios Minishoq quedó constituido el Real Patronato de 
la ciudad de Toledo. El mismo está considerado como órgano permanente 
wlegiegiado y con el fin de promover y coordinar todas aquellas acciones que se  
deban realizar en Toledo y que las hngan las Administraciones y entidades que lo 
componen, orientadas a la conservación y revitaüzación del Patrimonio Cultural 
de la ciudad, a la difusión de los valores que simboliza, as? como al desarrollo y 
potenciación de las aciiuidades culturales y turisticas uinculadas a la ciudad. En 
~ e l l a  primera reunión, a propuesta del presidente m r ,  se  acordó la creación 
del Consorcio de la Ciudad de Toledo> como órgano gestor para garantizar una 
myor operatividad en el desarrollo del Real Patronato, y se  me encomendó la 
redacción de sus Estatutos y la realización de las gestiones oporhrnas para su 
aprobación y su puesta en funcionamiento, se me dio entoncesun plazo de seis 
m e s ,  que concluía en el pasado mes de abril. Conscientes de  la importancia de  
este consorcio y de que el Casco Histórico de  Toledo no podía perder ni un minuto 
en disquisiciones, los deberes impuestos se hicieron con celeridad y el dia 10 de  
enero, tres meses antes de  concluir el plazo dado por el Presidente del Gobiemo, 
10s miembros del Consorcio fueron convocados para aprobar sus Esfahctos y 

a trabajar. A partcartcr de este momento, la reuitaiizacracrÓn y rehabiiitauón 
del casco ~is tór im de Toledo, así como el desarrollo g-al de  la ciudad, pasó a 

en una cuestión de Estado y como tal 6- unas excepcionnles 



de futuro. para primer año las instituciones comproderon 
de más de mil setecientos millones de pesetas. Se ha meado Ya 

infraestructlcra y de precisa para que el Consorcio comience a .:. 
prestar sm,cios cuanto ates  y las Ordenanzas de Rehabilitación han sido .. . 

aprobadas con un amplio consenso municipal Y social. Nos hemos dado P*Q en . ~ 

avanzar, porque la revitalización del Casco Histórico de  Toledo es una prioridad , . , . 
para el  mal ~~i~~ de Gobierno. Para dar cumplimiento a lo recosiáo en el Plan - - ~ '.'. .~ . .--_. 
~ ~ ~ ~ c i a l  en lo relativo a la rehabilitación de viviendas, el Ayuntamiento de  Toledo . . 

obtuvo una subvención de la consejena de Obras Públicas de la Junta de 
comunidades la redacción de las Memorias previas en 1'9 Areas de 
RehabiEitación Integrada, que afectan a 727 viviendas y con un  kpol te  superior a 
los 6.000 d o n e s  de pesetas. Gracias a estas subvenciones, los trabajos de 
elaboración de dichas Memorias fuwon ejecutados por diversos arquitectos de  la 
ciudad de  Toledo y el Consorcio ya dispone de una buena base documental para 
comenzar a achcar. Vamos a constituir próximmenk la Ojicina del Consorcio 
donde se tramitarán las ayudas aprobadas y donde los ciudadanos podrán 
agilizar al máuimo los trámites adminisiratiuos para afrontar la rehabilitación de 
sus viviendas. No pasará ni un solo año, ni uno solo, desde que se w>istihrye el 
Real Patronato y esa Oficina y los ciudadanos tendrán la oportunidad de acogerse 
ya a las primeras ayudas para rehabilitar sus viviendas. De foma paralela, desde 
hace ocho meses y en virtud de  un acuerdo con la Consejeria de Obras Aíbh'cas 
tenemos en funcionamiento una Ojicina para la difisión y fomento del Plan de 
Vivienda 1998.2001 y del LV Plan Regional de Vivienda y Suelo 2000-2003. Otra 
actuación importante para el füturo del pabimonio residencial del Casm Histórico 
ha sido la aprobación de la Ordenanza sobre Conseniación, Rehabilitació~, Estado 
Ruinoso de  las Edificaciones, ornato y cableado en la Vía Públicq que regula las 
obligaciones de los propktarios de las edificaciones, urbanizaciones, terrenos y 
demás bienes inmuebles para conservarlos en estado de seguridad, salubridad y 
ornato público; así como el deber de proceder a la rehabiiitación de los mismos de 
acuerdo con la Ley de Ordenación del Temtorio y de la Actividad Urbanística. 
Para guiamos en este trabajo, la Corporación Municipal tiene la enorme suerte de 
disponer de un  documento excepcional: el Plan Especial del Casco Histórico, 
redactado por Joan Busquefs, que en estos meses, y para orgullo general de 
todos nosotros, ha sido distinguido como la Mejor Iniciativa Pública de Casülla-La 
Mancha por los lectores de la reuista "Actualidad Económica" y del diario 
L%xpansiÓnn y con el Premio Gubbio 2000 concedido por la Asociación Italiana de 
Centros Históricos. En el pasado mes diciembre procedimos a la presentantanón 
pública del libro "Toledo y su Futuro", donde se recogen los trabajos del Plan 
Especial? mediante edición cofinanciada por la Caja de Castilla-La Mancha y la 
Empresa Municipal de la Viuienda La entrada en vigor del Plan Especial ha 
dinamizado la actividad urbanística en nuestro Casco Histórico, incidiendo 
directamente en un considerable incremento de las  obras mayores -se ha 
superado ya la cifra media de unas sesenta licencias anuales, mientras que las 
licencias de obras menores representan el 40 por 100 de todas la s  concedidas en 
la ciudad-, y dando SeguTidad jurídica a 10s promotores en la aplicación de las 
normas urbanísticas. En relaaón con el desa~ollo del Plan Especial, desde el 
GNPO Popular p+oponfamos Para este periodo 1999-2003 en el programa de 
gobierno, la realización de 29 actuaciones concretas. cuando todaviafaltan varias 
semanas para cumplir los dos años de nuestro mandato puedo expresar con 
orgullo que Ya se han cumplido una buena parte de ella  si, están ejeculadas o 
en fase de ejecución: El ensanche del Callejón de la Granja, Aparcamiento del 
Paseo del Tránsito, construcción de viviendas en el coTalillo de san ~ i ~ ~ l ,  
reordenación de las plazas de Amador de los &os, del conde, de san ~~~a~ de 
Andaque, del Juego de  Pelota, rehabilitación de fachadas de am&ón 
en la plaza de  los Carmelitas, calle Real, Cobe&oq B ~ ~ ~ ~ ~ ~ ,  plaza de las 
Capuchinas, plaza de Santa Clara y Santo Domingo el Real, ajardinamiento de 
espacios públicos en el bamo de Antequeruelq ajardinamiento de la ~w~ de 
Antequemela y ordenación de la Plaza del Salvador. breve comenzarán las 
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obras de mejom en la Plaza de Zocodover, así como la urbanización de la calle 
Reyes Católicos. Estas obras suponen que ya hemos ejecutado más del 50 por 
100 del compromiso electoral conla ciudad de Toledo en relación con el Casco 
Histórico y se ha realizado y gestionado una inversión superior a 532 millones d e  
pesetas. Mención aparte merece, por su complejidad y trascendencia, el proyecto 
Puerta de Toledo. Este proyecto queJiguraba como una propuesta de  ciudad que 
sobrepasaba la legislatura era uno de los principales para nuestro Casco 
Histórico. De todos es conocido que los primeros anteproyectos ya han sido 
elaborados por el prestigioso arquitecto Rafael Moneo, que ayer mismo, por parte 
de la Empresa Municipal de  la Vivienda se le encargaba la elaboración del 
Proyecto de esta primera Fase y quien está trabajando conjuntamente con Joan 
Busquets en este tema. Con el Proyecto Puerta de  Toledo proponemos h 
construcción de nuevos apartamientos y remontes peatonales, que contribuyan a 
haceT disminuir la presión del tráfico rodado de nuestro Casco HistóricoCO así como 
diseriar una nueva uía de acceso a nuestro recinto monumentnl, espedmente  a 
un &ea de  especial atracción en donde se van a concentrar el futuro Museo de la 
Historia Militar de Esparia, la ampliación del Museo de  Santa C m  y el Pala& de  
Congresos, al que luego me referiré más ampliamente al hablar del a p a d o  
tunstico. Aunque iniciadas en la anterior Corporación, hemos tenido la 
responsabilidad de concluir obras tan signiJicativas como las Escaleras Me&@- 
y el aparcamiento del Paseo de Recaredo, el remonte peatonal de la Puerta del 
Cambrón. Iniciamos en esta legislatura y hemos tormormnado la Piscina Cubi&a de  
los Jardines del Alcózar. A todos nos ha llenado de satisfacción saber que es- 
obras, por ejemplo las Escaleras Mecánicas del Paseo de  Recaredo, han recleclbido 
dos impoltantes premios: "Dragados 2000" de  Arquitecñrra y Bienal de  
Arquitecturq asi como la atencr'ón de  diversas revistas especializadas en temas 
municipales o arquitectónicos. Estas han sido buenas noüoias por las que todos 
los miembros de  la Corporación tenemos motivos para alegramos. Asimismo han 
continuado a buen ritmo, y con pal?icipación activa de nuestra Escuela-Taller, las 
obras de restauración de las murallas ejecutadas mediante convenio con la 
Fundación Caja de Madrid y la Junta de Comunidades, destacando las 
intemmeMones ya finalizadas en la Puerta de Bisagrq donde se ha ubicado la 
nueva sede de  nuestra Escuela Por su parte el Ministerio de  Cultura ha 
rehabilitado la. Puerta de Alfonso VI y actualmente trabajamos en el tramo 
comprendido entre la Puerta de  Bisagra y la Puerta Nueva Fiel a su filosofa 
fundacional, la Escuela Taller se ha implicado directamente en la labor de  
rehabilitación pat?imollzllZal de Toledo. Actualmente, y en convenio con el Consorcio 
de  la Ciudad de Toledo, tiene entre manos la creación de  un  Centro de Formación 
en Oficios Tradicionales de la construcción y la m a n í a  toledana Entre sus 
~ltimas~actuaaones jiguran los trabajos realizados en la Iglesia de San Miguel el 
Alto. Z o m  en la que, por cie>to> la Empresa Municipal de  h Vivienda ha iniciado 
una inwención para la construcción de veintidós viviendas y la rehabilitación de  
la histórica Casa de  la Parra y la dotación de  1.800 metros cuadrados de  
comerciales. Esta última actuaaón se enmarca dentro de  una de las Areas de  
Rehabilitación Integrada contempladas en el Han Especial, al igual que el 
inmueble de la calle de los Bécquer cedido a la Consejera de Educación para la 
constnrcción de viviendas para setenta y c i m  universitarios. Por cierto que 

EE/IV también va a m a r ,  próximamente, en la construcción de nueve 
viviendas en el solar de la d e  Esteban Rlán y se  está estudiando la 
rehabilitación de otro edificio en la calle de  San Ildefonso. En ocasiones, desde 
diversos sectores se ha criticado al Gobierno Municipal por lo que se considera, 
erróneamente desde nuestro punto de ViSta, un centrarse en grandes proyectos y 
una dejación de  las labores diarias de mantenimiento de la ciudad. Pernútanme 
desmentir esas afinmiones resumiendo algrrna de las intervenciones menores 

en nuestro Casco Histórico, como han sído la mejora integral del 
alumbrado de la Cuesta de  las Armas, tras las obras de pavimentación afrontadas 

Ministerio de Fomento en colaboración con el Ayuntnmiento de Toledo; la 
renovación del alumbrado y mejora del mismo en la Plaza de Zocodoue~; la 



instalación de ocho &spensadores de bolsas para recogida de e?.~crementoS 
caninos en el paseo de ~~ca+edo ,  Paseo del Tránsito, Plaza de San Cristóbal, 
p h a  de MQTÓ,,, plaza de san Juan de Mariana, Plaza de Padilh Paseo de la 
virgen de ~ ~ ~ c i ~  y paseo del Miradero; la instaiación de contm&&W?-s Para 
recogida de ropa usada en el área ewlógica de la calle G e ~ e ~ a l  Mosca+&; 0 la 

la pocesionarin del pino en el Paseo de Remedo. Son &e 
otras, muchas de las atenciones, de actuaciones, que no por ser concretas no son ' - 

importantes. También se han solicitndo ayudas por importe superior a los 135 
millones de pesetas para el programn de Desarrollo ECOTOLEDO 4 que tiene 
como finalidad el enterramiento de los contenedores de basura. He decidido 
iniciar esta comunicación por el Casco Histórico, porque creo que en esta 
leg"lawra esfá llamada a ser decisiva en el futuro de su revitaiización 
embargo, y como muy bien saben todos ustedes, la ciudad de   oled do es más; por 
eso a p&r de estos el esquema de  mi interuenaón va a variar y se va 
a centrar en las actuaciones efectuadas en las diferentes áreas de  gesá'ón 
municipal, sin perjuicio de que posteriormente aborde cuestiones más puntuales 
de nuestros bamos. Una ciudad más segura En el ámbito de la Segundad 
Gkdadana teníamos como objetivo dotar a Polia'a Local, Bomberos y Agnrpación 
de  Voluntarios de Protección Civil de unos planes efic~ces y medios suficientes 
para garantizar el bienestar de los ciudadanos, solucionar las diversas situaciones 
de riesgo y contribuir a la formación continua de estos profesionales. Asi, nuestros 
agentes de la Policía Local han participado en actividades fonnativas enfocadas a 
investigación de accidentes de tráfico, uiolencia contra la mujer, mminorías étnicas y 
exbanjenenq medio ambiente y menores. El fuiuionamiento de  la Saia Conjunta es 
muy bueno y he decir que la ciudad de Toledo es hoy una de las capitales más 
seguras de Esparia, según afirmaciones públicas de los responsables del Cuerpo 
Superior de Policía de nuestra ciudad. Nuestro Gobierno Municipal aspira a un 
conseguir la implantación de la Policía de Banio en nuestra capital, con unos 
agentes que patrullen a pie por las difeentes bam.adas y estén más cercanos a 
los vecinos. Sé que este es un empetío dij'icil, pero estoy convencido de que 
seremos capaces de  alcanzar acuerdos con los representantes sindicales de la 
Policía para afrontar con seriedad y rigor su aplicación Espero, una vez 
alcanzada la firma del convenio para los trabajadores del Ayuntamiento, contar 
con el apoyo de  todo el colectivo policial para materializar este importante proyecto 
y demandado por los vecinos de la ciudad. En Bomberos, se ha procedido a 
contratar a seis bomberos interinos y posteriormente a convertir dichas plazas en 
fijas para dar mayor estabilidad a la plantilla. Se han adquirido equipos de 
respiración para toda la plantillq nuevo vestuario, cinturones de seguridad y un 
vehículo especial para el Casco Histórico, donde por cierto se ha aumentado la red 
de  Mrantes, y se está construyendo la Torre de Maniobras, instalación que 
constituía también una de las reivindicaciones históricas de estos profesionales. 
Para la Agrupación de Voluntarios de Protección Ciuil, que ya ha cumplido por 
cierto, el décimo aniversario de su constitudn, se ha adquirido una cava  
neumática y se les ha dotado de nuevos vehículos. Como reconocimiento a su 
trabajo, con motivo de esta efemérides, la concejal delegada, Marisa Mediavilla, 
ha solicitado una mencr'ón honorifica al Gobierno Central. En estos últimos dias se 
ha producido también la adhesión del Ayuntamiento de Toledo al SeMcio 
Regioid de Emergemias y en el Parque de Bomberos se ha ubicado el SeMcio de 
Emergencias Médicas 061. En breve plazo, la Diputación Prouincial va a aprobar 
la creación del Consorcio Rouincial de Incendios, mediante el cual la prestación 
del servicio a los 92 pueblos de la Rouincia se garantiza y con este acuerdo 
también se resuelve otro problema histórico que demandaban los profesionalec y 
el propio Ayuntamiento. Bases urbanas para un nuevo siglo. ~ a ~ t ~ ~  importante en 
nuestra labor de gobierno ha sido la gestión realizada en el área de urbanismo, 
una parcela donde los procedimientos administrativos son complejos, 
interrelacionados con otras administraciones públicas, y cuya conlleva 
tiempo Y una impoknte cnpacidad de trabajo y esfueno politico y témCllZco. ~~d~ 
ello se ha producido en un momento de especial imporfancia, cuando el visate 
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Plan General de  Ordenación Urbana está prácticamente agotado y ya hemos 
iniciado los trabajos para redactar su revisión, por acuerdo de todos los gmpos 
políticos. Nuestro programa señalaba que el urbanismo s&a la piedra angular 
sobre la que sustentar el futuro de  nuestra ciudad y de  sus barn.0~ para 
vertebrarlos en tomo a nuestro Casw Histórico. Testimonio de esa importancia es 
el hecho de  que los más intensos debates que se  han vivido en este Salón han 
sido precisamente motivados por cuestiones urbanzanzsticas. Actuación fundamental 
de  nuestra o f m  electoral era el denominado Proyecto Vértebra>: para conseguir 
una conexión adecuada, desde un punto de  vista ~rbanisti'co, de los banios de  
Santa Mana de Benqrrerencia y Santa Bárbara Ordenando adecuadamente la 
denominada "Zona de Contacto". Para hacer realidad esa propuesta se aprobó por 
el Pleno un  convenio con SEPES que nos permitirá disponerde una moderna área 
comercial, preservando, además, el valioso hábitat de su entomo. En desarrollo 
de ese convenio se esfá redactado el correspondiente Plan Especial de la Zona de 
Contacto, según estudio previo elaborado por el Ayuntamiento y con el uisto bueno 
de la Comisión de Urbanismo; igualmente y de forma inmediata, se sacará el 
concurso para la instalación de  la moderna área comercial, equipamiento que 
desde hace &os está siendo repetidamente demandado por la sociedad toledana. 
Complemento de  ello será la actuación que desarrollaremos dentro del Programa 
Operativo Local, con el objeüvo fundamental de  recuperar el entorno 
medioambiental del barrio de Santa M d a  de Benquerencia, con la crem'ón de u n  
parque lineal a lo largo de la carretera N 4 0 0  que va a marcar la división entre las 
zonas indusmmal y residen* y en el que se i n v d ~ á n  dosaentos millo* de  
pesetas, procedentes, en su gran parte, de fondos europeos. En nuestro programa 
electoral deciamos que otro importante reto era conseguir que el bario de  Santa 
Bárbara dejase de estar constrenido en sus actuales recintos. Para conseguir ese 
objetivo se ha conveniado con RENFE y con el Ministerio de Fomento. Actualmente 
el proyecto del boulevard del Paseo de la Rosa se encuentra prácücamente 
terminado y pendiente de que por parte del Ministm.0 de  Fomento se saque a su 
concurso. En virtud de los acuerdos antes citados, se encuentra en tramitación la 
modificaclcaclón puntual de los terrenos de RENFE, que nos va a permitir la 
constmcción de 180 nuevas viviendas en la zona Las negociaciones con esta 
empresa han sido complejas, pero afortunadamente han concluido antes de que el 
Ministerio de Fomento anunciase la llegada inminente del AVE a la ciudad de  
Toledo. Este es un tema fundamental para el desarrollo futuro de nuestra ciudad 
y el Ayuntmtarmento ha asumido el liderazgo de las diferentes iniciativas 
urbanísticas que han sido preciso desarrollar para que esfa nueva conexión 
ferroviaria con Toledo sea realidad y nos abra unas perspectivas de desarrollo 
como hasta ahora no se habían tenido nunca en  la ciudad de Toledo. En mi 
discurso de  investidura anunciaba también en esta área, que dedicaría especial 
atención al suelo calificado de la Fábrica de  Armas y mamYestaba mi intención de  
ininar contactos con las Administraciones Públicas para conseguir la titularidad 
municipal de dichos ter+ewsS de tal forma que desde el Ayuntamiento se pudiese 
garanrizar a los toledanos el acceso a viviendas dignas, equipamientos adecuados 
y unos viales que no condicionasen el futuro del barrio de Santa Teresa y de las 
instalaciones universitan'as de la antigua Fábrica de  Armas. Este objetivo se ha 
cumplido. En el pasado verano, tras un intenso trabajo en el que el Gobiemo 
Mu&pal ha contado con el apoyo inestimable como en otros de la colaboración 
del gnrpo mayo>itano de la Oposición, se rubricaron los acuerdos con la Gerencia 
de Infraestmcturas y Equipamientos de la Defensa para la adquisición de los 
terrenos de la Vega Baja. Para la gestión de los mismos se  ha constituido la 
Empresa Municipal "Vega Baja" cuya mayoría social corresponde al propio 
Awntnmiento. En breve se presentarán los pormenores de  este proyecto de  
urba,&adón, en el que se han mantenido importantes negociaciones con la Junta 
de Comunidades para conseguir ampliar la sup-fice de  l a s  viviendas protegidas, 
con rafinnlidad de que las actuaciones de  la Empresa Municipal "Vega Baja" sean 
~CICCeSlbles al mayor número posible de t o l edms  y con un amplio espectro socia2 y 
económico. ~foltunadame~te estas negociaciones han f i d f i d o  Y des+ aquí 



agradezco públicamente las manifestaciones de apoyo a este proyecto que 
recientemente ha hecho el consejero d e  Obras Ríblicas de la Junta de 
Comunidades, don Alejandro Gil; así como el respaldo que a dicha medida dará el 
Grupo Parlamentario Popular de las Cortes de  Castilla-La Mancha Otras 
actubcíones_destacadas de la Concejalía de  Urbanismo iniciadas en estos dos 
años, en  fase de  ejecución o terminadas son las siguientes: 

. . 

El PERl en el Poligono Industrial para el desarrollo de 20 nuevas naves 
. . 

. . - . . . . . ~ .. . . 
indusLTiales. 
Adjudicación de parcela para ocio en zona residencial del barrio de 
Santa María de Bequerencia, donde se instalarán varias salas de 
minicines. 
Inve~sión de 230 millones de pesetas en obras de acerado Y asfalM0 
en el barrio de Santa Mana de Benquerencia 
Proyecto de urbanización de la fase V del barrio de Santa María de 
Bequerencia promovido por la Junta de Comunidades de Ca~í~üa-La 
Mancha, donde se levantará u n  Parque Tecnológico con instalaciones 
como Airtel, Telefónica, Archivo Regional, sede de la Radiotelevisión de 
Castilla-La Mancha, cuyo edificio está llamado a convertirse en un 
edificio moderno del siglo XXI. 
Convenio con el Ministerio de  Fomento para la inversión de  962 

, 

millones de pesetas en las inversiones parte antes citadas, más el 
Paseo de la Rosa y Carrefera de  Madrid. 
Aprobación del PAU de "La Legua" para consbuir 1.500 v i v idas ,  con 
cesiones al Ayuntamiento de  217 parcelas que actualmente se 
encuentran pendientes de escriturar y donde se actuará a través de la 8 

Empresa Municipal de la Vivienda. 
Aprobac%n, y ejecución del PERI de  San Lázaro. 
Aprobación e iniciación de ejecución del PAU del bam'o de A z ~ m ~ c a ,  
donde se construirán más de 300 viviendas, de las que ochenta serán 
ejecutadas por la Empresa Municipal de la Vivienda en un plazo de 
veinticuatro meses y por cierto también muy demandada por dicho 
barno. 
F ina  de convenio con el Ministerio de Justicia y tramitación 
urbanística para posibilitar la construcción del futuro Palacio de 
Justicia. 
Desarrollo de tres fases de la Unidad Urbanística "Valparm30" y 
adjudicación de terreno para construcción de un aparcamiento público. 
Así como convenios urbanísticos con Vistahermosa y Amaya para 
construir el Puente sobre la carretera de Avila, por cietto, un convenio y 
una Urbanización que durante m& de treinta años permanecía en un 
conflicto con este Ayuntamiento. 
PAU del Circo Romano, proyecto encaminado a integrar a este bamo en 
el resto de la ciudad; y ordenación urbanística, mediante el Plan 
Especial y Normas Provisionales del Poblado Obrero y de los dos 
triánnulos del Paseo de los Canónioos. - - 

Como antes se?ialabq las cuestiones urbanísticas han centrado muchas 
horas de  nuestros debates políticos. Han sido intervenciones intensas, en 
ocasiones encendidas y en las que, alguna v a ,  se ha tildado a nuestro delegado 
municipal, como el concejal de los líos. Quiero en este momento expresar un apoyo 
a su gestión, a su gran capacidad de trabajo y, también, a su voluntad de  llegar a 
acuerdos políticos con el resto de los miembros de la Corporación. Tenemos la 
conciencia tranquila por haber puesto las bases urbanísticas del nuevo siglo y 
haber dejado ya, perfectamente planificadas, las trazas de la actuación municipai 
en años venideros. Pero si el Area de Urbanismo clave en la ciudad, ha tenido 
también una numerosa actuación, la apuesta por la juventud y el empleo no ha 
sido menos. El programa de Juventud del Partido Popular en las pasadas 
elecciones municipales recogía el compromiso de i n m p c a r  las relaciones con el 
Consejo de la Juventud como interlocutor uálido de los jóvenes toledanos, sin 
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olvidar por ello a los asociados fuera del Consejo, así como a los jóvenes 
considerados individualmente. En esta línea de  diálogo se retomaron las 
wnsewaciones con la Junta de Comunidades de Casfilla-La Mancha y solicitando 
subvenciones y haciéndoles pdc ipes  de  nuestros proyectos. Así se consiguió una 
primera ayuda de 500.000 pesetas para las acüvidades de la Semana de la 
Juventud del año 2000, en la por cierto participaron más de 8.000 jóvenes; y se  
ha conseguido una financiación del 50 por 100 para la puesta en marcha del 
programa de ocio alternativo 'Esta Noche toca ..." en el que han paIáIácipado casi 
4.000 jóvenes. En el pasado mes de  dri l  comenzó la segunda edición de este 
programa con un  presupuesto de seis millones y un  tota2 de 110 acüvidades 
programadas hasta el próximo mes de  septiembre. El espplritu de  colaboración se 
ha extendido a la Diputación Provincial, a la Federación de  Municipplos y Provincias 
y a la Facultad de Psicología de  la Universidad Complutense quienes por cierto 
pretenden utilizar el programa "Esta Noche Toca ..." para la realización de un  
trabajo de  invesíigmión que pueda dar como resultado la adopción de medidas 
adecuadas de prevención y ocio saludable entre los jóvenes. Como muestra del 
reconocimiento que este Gobierno Municipal tiene hacia la Concejalía de Juventud 
debemos manifestar que en estos dos aiios sus presupuestos han pasado de  
9.500.000 pesetas a 13.700.000 pesetas. Grm'as a este incremento se  
recuperar6 laj'igura del informadorjuvenil, solicitando el reconocimiento porpalfe 
de  la Junta de Comunidades como punto o Centro de Información Juvenil y 
próximamente, -mediante convaio con el "MouimienZo contra la Intoleranaáz, 
vamos a desarrollar acüvidades escolares en fomento de la cooperación, la 
tolerancia y la solidandad. Tampoco podemos oluidar la participación en las 
Olimpiadas Escolares, en las que paItcItccipan más de  2.000 alumnos de numerosos 
Centros Escolares. Vamos a acceder, por otra palfe, al programa "ALCAZUL" de la 
Junta de Comunidades sobre prevención de  drogodependencias. Por último, 
desde la Concejafa se  han imILZciado los trámites para disponer de un  edificio que 
pueda convertirse en Casa de la Juventud, dando respuesta a una necesidad de  
las asociaciones juveniles por disponer de un espacio que sirve de referente 
común Sin duda alguna si la Concejal de Juventud ha tenido una intensa labor, 
sin lugar a dudas una de las propuestas y novedades que se crearon tras la 
elección del año 99 y la toma de posesión como Alcalde de  la Ciudad, fue la 
creación de la Concejaía de Empleo. Esta ha sido una de las novedades 
aporiadas por este Gobierno Municipal a la estructura del Ayuntamiento. La 
nuestra ha sido una apuesta por la reordenación de  todas aqcrellas iniciativas de  
empleo y formación que hasta el momento se encontraban repartidas por disüntos 
servicios, lo que distorsionaba de  una manera notable la estrategia en la 
programación de  las actuaciones. La decisión de crear una nueva Comjaiia de  
Empleo implicabq en primer lugar, delimitar el ámbito de  su actuación. Su primer 
objetivo fue h búsqueda del acuerdo y la coordinación con los distintos agentes 
sociales para disñlar conjuntamente un Pacto por el Empleo en nuestra ciudad. 
Este acuerdo vio su luz en octubre de 1999, siendo rubricado en julio del 2000 
por representantes de FEDETO, UGT, CCOO y el Ayuntamiento, con el compromiso 
de trazar una estrategia global para garantizarse un Plan Integral para la puesta 
en marcha de Politicns Activas de Empleo. La Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha nos aprobó este Pacto y nos concedió una subvención de  diez millones 
de pesetas, para la creación de un Centro de Empleo. Este CentTo, a modo de 
ventanilla única, tiene como prinkpales funciones las de prestar un servicio de 
información y orientación sobre el mercado laboral local y asesorar y promocionar 
los programns del Acuerdo Regional de Empleo. Pero si impoltante, sin duda 
aIguna, va a ser el desarrollo de este Pacto, no son menos las acciones de 
fo-ción profesional ocupacional que desde la Concejala de Empleo se han 
desmollado en estos años y que han estado centradas en las especialidades 
fo-tivas de a-Xar/azafata d e  Congresos, monitor sociocultural especializado 
en Tercera Edad, agente de Desarrollo Turístico y awaawafiar de bibliotecas y ceníros 
de dom-kín Una vez conciuidos estos p&O&sfOnnaánnaávOs, y ya dentro del 
m Social de Empleo, se ha procedído a la wntrntacz'ón de 75 alumnos en 



prád.cas duranfe el &o 2000 y pretendemos elevar esa cifra a 225 en el 
presente. L~~ cifra invertidas en el primer año en estos programas fueron de  di= 
d lones  de peseias. .~omplemento de todo ello es la subvención que el ?. 

~ ~ ~ ~ t ~ ~ i ~ ~ t ~  de Toledo ha obtenido del Insüñrto Nacional de Empleo Para la 
de 160 ~ c á ~ n e s  de On'entación y Búsqueda de Empleo, que ti- 

como finalidad general que los demandantes adqrcieran los ~ n o ~ ~ t o S ~ Y  
habilidades para trazar su itinerario profesional, facilitando de  esfe m ~ d o  su . .  . - 
inserción laboral. Para la  realización de estas acciones se estableció como sede el 
Centro Social del banio de Santa Maria de Bequerencia Y no quiero cond~i+ 
estas referencias a la Concejalfa de Empleo sin mencionar las 47 contrataciones 
que vamos a efectuar en el presente ano, en colaboración con la- Consejerín de 
Industria y Trabajo para el desarrollo de un programa experimental, dentro del 
Plan Social de Empleo, y que nos va a pennitir además, afrontar las limpplezas del 
Paseo Ecológico de las Riberas del no Tajo, ordenación de la Plaza de Atenas y 
adecentamiento generalizado en el banio de San Antón. Adscrita a h Co-jdia 
de  Empleo figura la Escuela Taller que en estos años se han conue7íido en  un  
entramado de proyectos e iniciativas formativm..Así, se ha clausurado ciclo 1998- 
2000 con un total de 60 alumnos; mientras que la Escuela-Taller "Casa del 
Diamantista" cuenta con 40 alumnos; el Taller de Empleo "Apoyo a Nuestros 
Mayores" con 20; y el Taller de Medio Ambiente y Técnicas en Vivero con 22. Para 
satisfacción general el grado de inserción laboral de los jóvenes fomzados en los 
centros de la Escuela Taller de Toledo es superior al 75 por 100 y el 
reconocimiento público a sus actuaciones han convertido a la Escuela Taller de 
Toledo en un  centro de referencia nacional e internacionalpara este programo del 
INEM que cuenta con subvenciones del Fondo Social Europeo. De m e  las 
intervenciones realizadas en estos dos años, destacan la de la Iglesia de  San 
Miguel el Alto, convento de  Santa Orsula, Convento de las Madres Carmeiitas de  
San José, Murallas de Toledo, fierta del Cambrón y Real Monast&o de  San 
Juan de los Reyes. Indicar, finalmente, que los alumnos de la Escuela Taller hnn 
elaborado más de 200 placas cerámicas para el callejero urbano de la ciudad, 
ejecutadas con la técnica tradicional de "cuerda seca" y que han tenido por cierto 
gran aceptación popular. Como pueden ver, el volumen de actividad de la 
Concejalía de Empleo es importante. En estos dos años transcunidos se ha puesto 
de  manifiesto su utilidad y la madurez que ha ido alcanzando con el transcurrir de  
los anos; por eso, hace unos días, consideré conveniente que las competencias en 
materia de Personal y Régimen Interior jüesen asumidas por la misma concejal, 
.Vatdia Tutor, que hasta el momento ha conseguido poner en pie esta Co-jaiía y 
de  esta forma concentrar en una única responsable toda la política laboral del 
Ayuntamiento de Toledo. Toledo solidario. Los Servicios Sociales del Aylrntamrmento 
tienen como finalidad la extensión de la solidaridad entre los ciudadanos, 
evitando la marginación y canalizando las aportaciones municipales hacia sectores 
más desfavorecidos. Así, disponemos de un Senicio de Información, Valoración y 
Orientación, que detecta, canaliza y analiza las demandas de los ciudadanos. 
Este Sennennaó está inspirado en la descentralización, con el objetivo de  conseguir 
un  mayor acercamiento al ciudadano e intenienir de forma más cerfera err cada 
bam.0 de  nuestra capital. Durante el pasado año se atendieron a una media de 
269personas al mes, de acuerdo con el siguiente desglose por bam'os: 

- Centro Histórico (Centro de Padilla), 1.062 personas. - Distrito Norfe (Centro de Buenavista), 636 personas. 
- Santa Mana de Benquerencia (Centro Social del Polígono), 1.024 

personas. 
- Santa Bárbara (Centro Social)> 363personas. 
Junto a estas cifra merece la pena destacar, que dentro del Programa de 

Familia Y Convive11cz~a, que tiene como finalidad deteciar la -ten& de 
situaciones familiares de riesgo que afectan o puedan afectar a los menores de  la 
unidad familiar Y adolescentes, se han atendido a 96 familias y a más de 
doscientos menores. Programa esencial de la Concejaiía de s-cios sociales es la 
Atención Domiciliaria, que tiene como objeto prevenir y atender si&aciones de 
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necesidad, prestando apoyo de carácterpersonal, doméstico, psicológico y social a 
los beneficiarios. En el año 2000 destinamos a estos fines 54 millones de pesetas 
y en elpresente 59. Un 61 por 100 de  los usuarios reciben cinw horas semanales 
de  servicio; un  17por 100, más de  siete horas; y un 16por 1000, &e dos y áes 
horas s e d e s .  As~~mismo hay cesos en que los usuarios tienen atención 
durante los fines de semana y festivos, debido a su grave situación familiar. Junto 
al Senicio de Atención Domicilian% el desarrollo de  Progrcunas de Inserción Socio- 
Laboral es uno de los objetivos fundamentales del Gobierno Municipal que 
presido. Estos Programas están destinados a personas con desempleo de larga 
duración y tienen como finalidad promover el desarrollo de acütudes, hábitos y 
capacitación sociolaboral de  los beneficiarios. En el aiio 2000 paIñIñ&paron en el 
este Programa, que cuenta con financiación de la Consejena de Bienesta+ So& 
de la Junta de Comunidades, 23  personas. Una novedad en nuesiros Sennenncios 
Sociales, fue el desarrollo durante el año 2000 del programa d e  Intervenakin 
Socio-Educativa AMlT (Ayuda Móvil de Información Tunsüca). Manifestábamos en 
nuestro programa electoral que el trabajo social que se realice en nuesáa ciudad 
debe comprometer a toda la vecindad. Testimonio ejemplar de ello es el desarrollo 
del Programa "Acompaiia" que se desarrolla a el Dishito Norie de nuestra cap'tal. 
Su objetivo es potenciar las acciones de ayuda intergeneracional, dedicando el 
joven parte de su tiempo libre a estm con personas mayores. Quiero agradecer 
públicamente a los alumnos y profesores del Instituto Juanelo Tummano su 
parücipación en esta interesante iniciativa Dentro de este compromiso vecinal, no 
puedo oluidar la colaboración que las f~yru~lias de  la ciudad de Toledo brindan a 
este Ayuntamiento todos los veranos, acogiendo a niiios saharauis, dentro del 
programa "Vacaciones en Paz". Destaca, que hemos cedido inmueble y terenos 
municipales a la Asociación de Familiares de Alzheimer y a Caritas Diocesana 
para la construcción de las Casas del Alzheimer y del SIDA en Toledo. Por otra 
parte, dentro de nuestra política de apoyo a las Organ¿zaciones No 
Gubernamentales que realizan proyectos de Cooperación al Desarrollo en el Tercer 
Mundo, las partidas presupuestarias se han elevado por encima de los 
veinticuatro millones de pesetas. En estos años se ha colaborado con los 
siguientes proyectos: 

- Ayuda de 3.816.574 pesetas a "ASAMBLEA DE COOPERACION POR 
LA PAZ" para desarrollo de proyecto de  suministro de  agua potable 
para la Isla de Sifoca en Senegal. 

- Ayuda de 5.004.996 pesetas a "YOLOCAMBA SOLIDARIDAD" para 
proyecto de infraesúuctura sanitaria para la mejora de la salud 
ambiental y la erradicación de epidemias en las comunidades de 
P u d o  Morazán en Chinandega, Nicaragua 

- Ayuda de 3.200.571 pesetas a "FüDENNpara apoyo a la implantación 
de un programa de atención primaria de salud para la población 
escolar del banío Liberdade I de Inhambabe, Mozambupe. 

- Ayuda de 2.000.000 pesetas a "CRUZ ROJA" para proyecto de 
Escuela-Taller de pequeiias indusfnsfnas caseras en el bamo de Santa 
~ n a  en Paraguay. - Ayuda de 4.000.000 pesetas a "CARITAS" para desarrollo de 
proyectos de viviendas populares para la Comunidad indígena Quichva 
de Guayas, Ecuador. 

- Ayuda de 3.375.000 pesetas para la creación de una empresa 
panificadora para la Asocimaclón de Mujeres Campesinas "Rosa Duarte" 
en RepUblica Dominicana, promovido Por "ASAMBLEA DE 
C0oPERACIO.N POR LA PAZ" 

- Ayuda de 5.084.000 pesetas para la mejora de  la situación socio- 
económica de los agnagncultores de 15 comunidades de  Tmja en Boiir& 
promovido por "MANOS UNIDAS" 

_ Ayuda de 4.741.000 pesetas para la mejora d e  la infraestructura 
..=&,&va y programa de formaclrmaClón de maestros en  la región de Mayo- 
~ ~ b b i  en EI Chad, promovido por "FE YALEGm". 



yo que la concesión de estas ayudas desmienta c a t e g ó n m *  a 
quienes, de fo- malintencionada, han propagado el infundio de P e  este 
~ ~ b i ~ ~  iba a hacer desaparecer las ayudas a proyectos de 

En estos dos años la p a d a  presupuestanestana del 0,T se  ha 
iwementado de 13.200.000 pesetai hasta los 24.200.000 pesetas del Presente . . 
año, es de&, un aumento del 85 por 100, nunca antes se ha producido un  . . 

. . 
aumento de = t a p d a  en ninguna legislatura del Ayuntamiento para ayudas de . . 

solidaridad al fercer mundo. Salud, Consumo y Medio Ambiente. Nuestras - - - -  - - -- -:.: ~. . . pretenslenslones en estas b e a s  municipales, que afectan a dos concejah'as distintas, 
. . 

son continuar las campañas de  información, formacrrmacrón, prevención e interuensión . . 
en  materia de salud y consumo con el fin de  que el bienestar de los toledanos 
tenga siempre un reflejo en una mejor calidad de vida. Hito impolfante ha sido la 
asunción de las fünciones en matena de  actiuidades molestas, insalubres, nocivas 
y peligrosas, que nos füeron cedidas por parte de la Junta de Comunidades y que 
ha contribuido a dar mayor agragrtidad a las tramitaciones urbanísücas en los 
expedientes de conceslceSlÓn de  licenaas de apertura de establecimientos. Desde el 4 
de  mayo del 2000, en que se reunió por primera v a  la Ponencia Técnica de 
Saneamiento, se han estudiado en la misma 177 expedientes. Durante el año 
pasado sé organizaron diversos grupos de  trabajo para el anáiisis preuio de los 
contenidos de la futura Ordenanza de Medio Ambienfe. Se fimó un  protocolo con 
la Facultad del Cierzcl'as del Medio Ambiente de la Universidad de Castilla-La 
Mancha con la doble finalidad de mejorar la senda ecológica prOxMma al CCmpu~ 
Universitario y la realización de un proyecto de control de los daños producidos 
por las palomas domésticas. He de  decir que en este asunto último de  las 
palomas, la verdad es que los resultados no son muy satisfnctorios, espero que en 
el futuro podamos mejorar las capturas y el número de las mismas, pero bueno, 
no se  aci&a siempre. A través de  esfa Concejalía se han desarrollado programas 
de  educación ambiental y sanitaria, controles de parámefros sanitaiios y de la 
calidad del aire y de las aguas de consumo, naturales y residudes. Desde la 
OMIC se  han realizado diversas campañas de inspección y vigilancia de la venta 
ambulante y la O-UIC ha pariicipado durante el año 2000 como representante del 
Ayuntamiento en el Grupo de Trabajo de Consumo de la comisión de Desal~ollo 
Económico, Comercio y Consumo de  la Federación Española de  Municipios y 
Provincias. Este grupo de trabajo por cierto, va a elaborar los documentos que van 
a servir de base para la coordinación de las políticas municipales de consumo m 
todos los Ayuntamientos de  Esparia. Quisiera incidir, en dos convenios novedosos 
e interesantes que se han fraguado durante este tiempo en estas Conejahahas: la 
instalación de contenedores de recogida de ropa usada por parte de la ONG 
"HUMANA" y e1 proyecto de  reintroducción en la ciudad de Toledo del Cemrmcalo 
Primilla, en colaboración con la Asociación Ecologista ESPARVEL, el Grupo de  
Rehabilitación de la Fauna Autóctona y la Obra Social y Cultural de la Caja de 
Madrid. No quisiera concluir este apartado sin una breve refirencia a nuestras 
propuestas de mejora del smeTUlcio de recogida de basuras, mediante un convenio 
de  recogida selectiva suscrito con ECOEMBES, pendiente de entrar en vigor y los 
diferentes estudios para la adopción de modernos sistemas de recogida como el 
enterramiento de contenedores y la adopción del seruicio neumático. En la 
primavera del año pasado se realizó una intensa campaña de concienciación 
ciudadana, coincidiendo con el refonarniento de los senricios de limpiaa en los 
diferentes bamos. NO quiero decir con esto que nos mostremos plenamente 
satisfechos con el funcionamiento de la empresa concesionaria del senicio, y así 
lo demuestran las diversas sanciones impuestas en estos dos a m s  por 
incumplimientos en el contrato. Pero también es cierto que se está haciendo 
Permanentemente un gran esfueno por mantener y mejorar la limpieza de  nuestra 
ciudad. Un elemento importante, nouedoso que se ha introducido en esta 
legislatura es la Excelencia Turística La consecución de un plan de E ~ ~ I ~ ~ ~  
TurísáCa, sin duda alguna, ha sido uno de los objetivos fundamentales del 
APnt~miento durante estos veinte meses. La solicitud de concesión de este Plan 
fue Presentada en la edición de  FITUR 2000, contando con la de la 
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DirecciónGend de Turismo, Come~cio y Artesanía de  la Junta de Comunidades 
de  Cgsüiic-La Mancha y con la Secretaría de  Estado de  Turismo. La finalidad del 
Plan es impulsar un proceso de k b i o  para modifícar de forma positiva y 
signipcatr'va la situación actual del turismo a nuestra ciudad, estableciendo las 
líneas estratégicas que proye'&en el desarrollo sostenible de la ciudad de Toledo 
en el siglo XXI y la sitúen como líder del turismo cultural en el mercado nacional e 
internacional. El día 5 de diciembre de 2000, el ministro de Economrm~ don 
Rodngo Rato; la Consejera de Industria y Turismo, dona Araceli Muñoz; el 
presidente de FEDETO, don Angel Nicolás; y yo mismo, como Alcalde de Toledo? 
firmábamos en Madnd el convenio para el desarrollo del Plan que va a permitir 
una inversión en la ciudad de 600 millones de pesetas hasta el ano 2003. Entre 
los objetivos prioritarios de este Plan jigura la consirucción de un  Centro de 
Recepción de T u d a s  en la zona del Salto del Cabaiio, así como asumir el diseño 
y marca tunstica de la ciudad de Toledo. En el mes de  mano se adjudicaba la 
asistencia técnica para el desarrollo de  acciones de  gerencia y desarrollo del Plan 
a una empresa especializada que cuenta con amplia experiencia en la gestión de  
Planes .de Excelencia Turística y que está perfectamente reconocida por la 
Consejoia de Industria de la Junta de Comunidades y por la propia Secretaria de 
Estado de Turismo del Ministerio de Economía Finalizado ya el mes de abril, la 
-Comisión de Seguimiento del Plan de  Excelencia marcó las diredrices para las 
primeras actuaciones a desanollar, que serán con un montante en este año, de  
120 millones de pesetas y entre las que destacan las siguientes: concurso para la 
redacción del proyecto para la colLsáua'ón del Centro de  Recepción de Turistas, 
mejora de las oficinas de información tunsüca y adaptación de seruicios públicos, 
diseño de una marca propia de turismo que ideníifr4rre a la ciudad de Toledo, 
mejora de la señalización tunstica para optimizar los flujos de visitantes en la 
ciudad y homologación del mobiliario urbano. Como amaciones complementnnas 
en la promoción turística de la ciudad de Toledo, realizadas durante estos meses 
podemos destacar las siguientes: 

- Camparia promocional "Admira Toledo", con inserciones publicitantanas en 
diversas reuistas especializadas del sector y en varias esfaciones del Metro de 
Madrid, coincidiendo con la Semana Grande del Corpus Christi del año 2000. 

- Cursos sobre Tulismo y Desmollo Sostenible organizados en 
colaboración con la Secretaria de  Estado de  Comercio y Turismo> la Escuela Ofical 
de Turismo y el Fondo Social Europeo. 

- Desarrollo del Rograma AMlT, en colaboración con el Ministerio de 
Educación y Ciencia, por la Concejalía de Senicios Sociales, que ha permitido a 
diez jóvenes de la ciudad realizarprácücas como informadores turísticos de  calle. 

- Cumos de Azafatas de Congresos y Agentes de Desarrollo Turístico, 
dentro de  los Planes de Formación Ocupacional de  la Concejalía de Empleo. 

- Edición de Sistema de Infonnan'ón Geográfica (GIS) en colaboración con 
la Diputación Provincial en formato CD-ROM 

- Instalación de nuevos puntos de información tunstica en las Escaleras 
Mecánicas del Paseo de Recaredo y zona de San Juan de  los Reyes y en el propio 
Zocodover durante temporadas. Para la ubicación de  estos puntos se  han utilizado 
las casetas informativas que la Sociedad Estatal para la Conmemoración de los 
Centena+ios de  Felipe ii y Carlos V ená.egaron al Ayuntamiento al término de la 
exposición "CAROLUSS 

EI i n t d  que en nuestra ciudad ha despertado el sector tudstico ha 
motivado que en los últimos quince meses, el Ayuntarmtarmento de  Toledo haya 

licencias para la construcción de m6s de diez hoteles de diversa 
categoda en la ciudad, y otro número importante de  proyectos se encuentran en 
fase de estudio por los seruicios mulúcipdes de  Urbnnismo. Esta favorable 
respuesta del sector privado nos anima a Pensar que carmcarmnnmos por el carmcarmm 
&o. Y lo que es más importante, nos hace seniir satisfechos por haber 
cumplido nuestros compromisos dectorales de potenciar la instalación de nueuas 
infr-tructuras hoteleras en la ciudad, especialmorte en el Casco Histórico; y de 
elaborar un plan de actuación que potencie 10s sectores de que están 



relaciodos con el tu&-. En el año 2000, la Oficina Municipal de T ~ L ~  
~ ~ ~ & ~ t o  atendió 2~0.292 personas que demandaban información. ikirnis- 
ha cooTd ido  nuesá.a,presencia en la Feria Intemaclemaclonal de Tu*mo IFITm) Y la 
pam.cipación en diversos proyectos promovidos por la Red de  Juddas,  dentro 
del programa de pro-ción t u n d a  "Caminos de Sefarad? Antes d e  conoluir este 
apartado d e s t i d o  a IQ política turisüq he de re f e r im  al proyecto de hiacio de 
cowresos que se va a iniciar en el Paseo del Miradero. Desde hace 10s 
sectores económicos y turisticos de la ciudad de Toledo han r e ~ a m d o  la- '  ~; 

conmc&n de un Palacio de Congresos. Las difeentes Corpor~bnes  
Municipales han ido barajando proyectos y posibles emplazamientoq sin que 
hnsta el momento ninguna de estas ideas fraguase. Nuestro partido ha tenido una 
idea muy clara- el futuro Palacio de Congresos debía estar en el Casco Histórico y 
conhibuir decididamente al desarrollo económico y social de nuestro reaC1nto 
monumental. Esta apuesta ya ha recibido el espaldarazo de  diversos sectores 
sociales, empresariales e institucionales y vecinales, a quienes q r e s o  mi 
agradecimiento personal. El proyecto del Palacio de Congresos ha entrado en su 
recta final y pronto veremos comenzar sus obras. Para wmprende~ la importancia 
que este Palacio va a tener en el desarrollo de la ciudad, conviene tener en cuenta 
que el impacto económico directo que este mercado de reuniones iuvo en Espnría 

durante el m o  1999 fue de  210.000 millones de pesetas. Se calcula que un  
congresista gasta al día 7.000 pesetas. Gurante el año 1999 se  celebraron en 
Toledo 1.153 reuniones, de las que 21 9 eran convenciones, 40 wngresos y el 
resto jornadas, seminarios, simposios y presentaciones comerciales, lo que sitúa a 
nuestra capital a la cabeza de las ciudades españolas de menos de 100.000 
habitantes por el número de  convenciones celebradas. Además, y ojo al dato que 
deberh ser fundamental para zanjar estériles polémicns, las reuniones de  hasta 
500 personas suponen el 80 por 100 de  las celebradas a nivel mundial y casi el 
88 por 100 de las celebradas en Esparia. A este segmento se dirigirá, 
fundamentalmente? nuestro futuro Palacio de Congresos, cuyos primeros 
anteproyectos están perfectamente dimensionados para acoger estos eventos que 
ayer como recordaba la Empresa Municipal de la Vivienda adjudicó a Rafael 
Moneo y Joan Busquets la redacción del Proyecto y que dentro de este mismo año 
se adjudicarán las obras y empezarán las mismas. Toledo, ciudad de altura. La 
actividad cultural de la ciudad de Toledo durante el año 2000 ha estado marcada, 
fundamentalmente por la exposición internacional "CAROLUS" a la que el 
Ayuntamiento se ha sumado con un trabajo callado y poco lucido> wmo ha sido la 
prestaaon de un  importante apoyo logístia y de colaboración permanente con la 
Sociedad Estatal para la Conmemoración de  los Quintos Centenarios de Fetipe II y 
Carlos V. Y eso sí, el Ayuntamiento ha recibido una placa en  reconocimiento por 
ello, pero al margen de este asunto, el Ayuntamiento también, realizó una 
exposición de documentos de la epoca de  Carlos V que sobre el gobierno de la 
ciudad se  conservan en nuestro Archivo Municipal; además se ha editado una 
edición facsímil del perdón que el Emperador concedió a la ciudad tras la revuelta 
comunera y conbntamente con la Cofrada Internacional de Investigadores se 
organizó un Congreso Internacional sobre Carlos V. Pero no solo ha sido la 
actiuidad cultural ni muchisimo menos de la ciudad la Exposición Carolus. El 
Teatro de  Rojas por ejemplo tuvo un total de 150 actuaciones, con un  número 
superior a los 42.000 asistentes y una media de asistencia del 67 por 100 de su 
aforo. El mayor número de actuaciones corresponde, na~rdmen te  a 
representaciones teatrales, proyecciones cinematográficas y conciertos musicnles. 
Durante el año, el Teatro incorporó el sistema de televenta de  entradas en 
colaboración con Caja Castilla-La Mancha, entidad que tras desarrollarlo en 
nuestro coliseo lo ha ido extendiendo a otras localidades de nuestra región 
Mientras tanto paralelamente el Convenio Cultural Toledo c m ó  el año 2000 con 
276 actos y una asistencia de más de 250.000 personas a los mismos. Hemos de 
signiiiar a esfe respecto q e  la actividad de este Convenio, en el que junto al 
Awntamiento particpan económicamente Caja de Madrid, DputaaXn Pi-oul'mTIClal y 
Caja de Castilla-La Mancha, durante los años 1999 y 2000 registró un  ata2 de 
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545 actos, por cierto, he de  anunciar que en próximas fechas, el número de  
patrocinadores de  este Convenio se ampliará con la incorporación d e  Telefónica 
En el mes de febrero, el Ayuntamiento de  Toledojüe sede de  un curso sobre "La 
Ciudad de Toledo y su Patrimom.oz, destinado a profesores de educación infantil, 
primaria y ESO, organizado dentro de las actividades del Programa Europeo 
"ECOS-OWERTURE". En la Sala Capitular del Ayuntamiento se han realizado 
actos destacados de presentación de libros, etc., eic., y asimismo, en septiembre 
pasado, el Ayuntamiento tuvo en papel destacado en la celebración de  la LI 
Jornada Europea de la Cultura Judía, organizando rutas guiadas por la J u d d a  y 
un reataí de música Sefardí a m g o  de Eduardo Paniagua en el Centro Cultural 
de  San Marcos. Dentro de  la promoción de  las artes plásticas y la inves&ación y 
creaclaclón literaria, el Ayuntamiento como le correspondía, ha celebrado en el año 
2000 la XVI Bienal del Tajo y los XYVI Premios "Ciudad de Toledo", y mQSImSmo 
también ha colaborado con la F&a de Aríe Contemporáneo "Tránsito" y se ha 
cedido y se ha convertido nuestro Centro Cultural de  San Marcos en un lugar de  
importantes exposiciones como la que elaboró la Caja Casülla-La Mancha, Unión 
Fenosa y la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, para realización de  
impoltantes exposiciones, como la que actualmente se mantiene abiería del VDI 
Premio Nacional de Grabado. Con el objetivo de potenciar los atractivos del Casco 
Histórico de Toledo y de atraer a un mayor n z í w o  de  visitantes, desde la 
Concejalía de Cultura del Ayuntamiento se fomentó la celebración de dos 
Mercadillos Medievales durante el año 2000, que tuvieron un enorme éxito y una 
aifa de 85.000 visitantes. La expe7iencin ha sido tremendamente positiva, hasta 
el extremo de que en este año la Asociación Prouincial de  Empresarios d e  
Hosteleria ha asumido el reto de liderar este proyecto, con la celebración de seis 
mercadillos, y con la colaboración económica de la Junta de  Comunidades de  
Castilla-La Mancha y del propio Ayuntamiento. Esta iniciativa fue presentada en la 
pasada edición de FITUR y está teniendo una grandísima aceptación ciudadana. 
La Gran Semana del Corpus. Sin lugar a duda, había un  reto que teníamos por 
delante y era recuperar nuestra Semana Grande, y el reto se planteaba en el año 
2000, y ahí se hizo un gran esfuerzo por consolidar la celebración de la Semana 
Grande del Corpus Ciuisti, que se materializó con importantes apuestas de  
espectáculos musicales como los que todos Vdes. conocen y en una apuesta 
peculiar sobre una Feria Taurina en el Corpus, la primera que se celebró en e1 año 
2000. Pero este reto no fue sencillo, este reto yo quiero expresar porque es un reto 
de ciudad y todos apostaron en la nI¿smQ línea y, en primer lugar, se estableció un 
acuerdo con los sindicatos CCOO y UGT y la Federan'ón Empresarial Toledana 
para determinar las fiestas locnles y el establecimiento de jornadas laborales 
reducidas en esas fechas. En la programación de &S, el Ayuntamiento contó con 
la colaboración extraordinaria de CCM y de las d a d e s  que fomzan parte del 
"Convenio Cultural Toledo", que como citaba son Diputación, Caja de  Madrid, Caja 
de Castilla-La Mancha y el propio Ayuntamiento. No voy a leer la cantidad de  
actuaciones, pero son para leerlas porque hemos tenido actuaciones de primera 
categoria con espectáculos de  un gran mvel, pero sí me van a permilir al menos 
que lea, eso si, la wnsolidaczaczÓn de la II Feria Taurina de Toledoj con cuatro 
espectáculos de  las primeras jiguras del escalafóni LIoselitoZ~ José Tomás, 
Eugenio de Mora, Curro Vázqua, Jesulín de Ubrique, Finito de  Córdoba, Enlique 
Ponce, "El Juti" y el toledano José Luis T d o  quien tomará la altemativa el día 
del Corpus. Por cierto quiero anunciarles que en el presente año, y tras un  
-=do que he logrado conseguir no tampoco tambih fácilmolte porque es dificil 
con Televisión Española, el día 1 5  será retransmitida en directo y en abierto la 
da d e  esta feria taurina del Corpus y creo yo que tendrá un  impacto muy 
positivo en la ciudad. Cierro este capítulo anunciando que coincidiendo con 
nuestra Semana Grande del Corpus C M ,  el Ayuntamimiento de  Toledo ua a 
rendir un  homenaje a la reina toledana do% Juana de C d a ,  madre de Carlos I 
de  E s p m  y V de Alemania Dedicaremos a su memoria la Raza del Salvador, 
acuerdo con una propuesta que eleuó al gobierm municipal nuestro compañero 
~ ~ i q u ~  Lorente; quien por cierto será nuestro pregonero de las fiestas del Corpus 
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